

Le burlesque au service de la Parole

Faire rire pour Dieu. Cette mission évangélique originale a été confiée par Mgr Jean Legrez, évêque de Saint-Claude (Jura), à Françoise Scales. Formée au théâtre «burlesque», cette responsable de la catéchèse spécialisée au service du handicap a répondu avec enthousiasme à la demande de son évêque. D'autant qu'elle savait pouvoir s'appuyer sur un «pro» en la matière, le diacre belge Luc Aereens, qui dirige une troupe de théâtre religieux burlesque à Bruxelles.

«Luc est venu deux fois en 2007, précise Françoise Scales, et son spectacle *Prophètes de rue*, artistes de Dieu a été très bien accueilli. Il reviendra cette année, avec une création sur saint Paul.» Tout naturellement, Luc est devenu parrain de la jeune troupe de l'Étoile qui, depuis la Toussaint 2008, s'est attelée à sa première représentation officielle. Entièrement écrit, conçu et interprété par les neuf comédiens de la troupe, *Rendez-vous sous l'Étoile* a été présenté le 19 décembre, à la maison diocésaine de Lons-le-Saunier. Cette vision revue de la Nativité qui fait parler, non pas les bergers mais leurs femmes, où Hérode se voit doté d'une secrétaire et où bien d'autres détails

« Le rire est là,
mais nous restons
fidèles
aux textes. »

invitent à rire, a séduit sans difficulté: «*Le rire est là, bien sûr, puisque c'est notre mode d'expression, mais nous restons toujours fidèles aux textes*», rappelle Françoise. Pour les comédiens, tous amateurs, ce premier travail s'est enrichi d'une découverte mutuelle, d'une confiance réciproque, qui facilitent la mise en scène et en mots de la Parole de Dieu.

Forte de ce premier succès, la compagnie songe déjà à une nouvelle création pour la fête du diocèse en juin prochain. D'ici là, elle reste à la disposition des équipes, notamment celles de la catéchèse, pour mettre en scène leurs propositions – «*parce que telle est notre mission, avant tout au service de l'Évangile*», rappelle Françoise Scales, qui n'exclut pas d'effectuer des tournées dans le diocèse pour faire découvrir la Bible par le théâtre. «*Cette expérience, qui nous permet de créer du lien entre nous et avec notre public, nous fait aussi grandir dans notre foi.*»

ANNE-MARIE KAISER
(à Dijon)